



Peso reduce pérdidas; cierra dólar en \$19.82

Rubén Migueles

CIUDAD DE MÉXICO, septiembre 12 (EL UNIVERSAL).- Luego de haber cerrado el martes arriba de 20 unidades, la divisa mexicana en los mercados internacionales terminó ayer en 19.82 pesos por dólar, una apreciación de 1.35% o 27 centavos respecto a la jornada anterior, de acuerdo con información de Bloomberg.

Por su parte, el dólar al menudeo terminó en 20.32 pesos a la venta en ventanillas de CitiBanamex, 1.17% o 24 centavos debajo del cierre del martes.

Con lo anterior, el peso fue la divisa más apreciada ante al dólar al mayoreo en la canasta amplia de principales cruces, seguido del sol peruano, que avanzó 0.71%; el peso chileno, 0.70%; rupia de Indonesia, 0.32%; florín húngaro, 0.31%, y ringgit de Malasia, 0.29%.

La apreciación del peso se debe a que el mercado había descontado en sesiones previas que se aprobaría la reforma al Poder Judicial, por lo que su ratificación en las primeras horas del miércoles ocasionó una corrección a la baja del tipo de cambio, explicó Gabriela Siller, directora de análisis económico de Grupo Financiero Base.

Sin embargo, la especialista advirtió que la apreciación de la moneda no debe ser vista como un cambio de tendencia, pues la reforma es un riesgo para el crecimiento de México y eleva la probabilidad de presiones al alza para el tipo de cambio en los próximos meses.

Por otro lado, **el analista de S&P Global Ratings, Omar de la Torre**, comentó que la calificadora no tiene preferencias sobre el mecanismo de selección de jueces, pero estará atenta al efecto que la reforma pueda tener sobre la inversión y las cuentas fiscales, factores que podrían afectar la calificación crediticia de México.

Agregó que no reducir el déficit y elevar la deuda como proporción del Producto Interno Bruto (PIB) por encima de 50% podría llevar a recortes de la nota soberana.

La apreciación del peso también estuvo relacionada con la debilidad del dólar, que perdió 0.11%, de acuerdo con el índice ponderado, luego de que en Estados Unidos la inflación general de agosto se desaceleró a 2.53% anual, disminuyendo por quinto mes consecutivo y ubicándose en su menor nivel desde febrero de 2021.

La menor inflación eleva la probabilidad de que la Reserva Federal (Fed) recorte la tasa de interés el 18 de septiembre. Además, abre la puerta a que la Fed sea agresiva con los recortes en los tipos de interés.

El mercado de capitales cerró la sesión con resultados mixtos entre los principales índices bursátiles a escala global. En México, el IPC de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró con una ganancia de 0.44%, luego de que ayer el índice terminara en su menor nivel desde el 1 de noviembre de 2023. Al interior, resaltaron las ganancias de emisoras como Walmex, con un aumento de 1.7%; América Móvil, 1.5%; Vesta, 3.4%; Gentera, 5.4%, y Alfa, 2.3%